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１、令和３年１２月２４日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長          

教育総務課長        

主幹兼学校教育課長     

学校教育課参事       

生涯学習課長        

スポーツ課長        

主幹兼中央図書館長     

本荘教育学習課長      

矢島教育学習課長      

岩城教育学習課長      

由利教育学習課長      

大内教育学習課長      

主幹兼東由利教育学習課長  

西目教育学習課長      

鳥海教育学習課長      

書記（教育総務課参事）   

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和３年１２月２４日 午後１時５０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

    議案第４１号 教育予算の見積りについて 

日程第４ 報告 

  各課報告 
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日程第５ その他  
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

開会（午後１時５０分、会議の開会を宣言） 

それでは、１２月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と３番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

 事務局報告でございます。 

 先ずは１２月市議会、無事に閉会することができました。

一般質問について４人より８件の質問がありました。学校再

編委員会の役割なども質問がありました。机上の方に答弁書

をあげてありますので、後ほどご覧いただきたいと思いま

す。 

 それから、総合教育会議について、ありがとうございまし

た。ＩＣＴ教育の推進、本市の取り組みについて方向性を共

有できたなという思いと、教育研究所の今後のあり方につい

ても市長と方向性について確認できたなということで大変

有意義な会議であったと思っております。 

 市内小中学校ですけども、冬季休業に入りました。１月１

３日までとなっておりますけども、コロナの関係で１３日を

出校日としております。 

 それから学校関係では統合準備委員会を進めております。 

現在、順調に進んでおります。ハード面においても同様でご

ざいます。これについては、後ほど教育総務課長から報告さ

せていただきます。 

 以上でございます。 

ただいま教育次長より報告がありましたけれども、何かあ

りますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３に進めさせていただきます。議案審議に

入ります。議案第４１号 教育予算の見積りについて、説明

をお願いします。 

 それでは、議案第４１号 教育予算の見積りについて、説

明いたします。 

令和４年度の教育予算の見積もりを決定するにあたり、教
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教育長 

 

委員 

 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

委員 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

育委員会の議決を求めるものであります。具体的には、定例

の人件費などの予算を除きまして、資料に事業を載せており

ます。いわゆる市の政策経費となりますが、市民生活のため

に執行する事業ということで載せております。様々事業あり

ますけども、新規事業を中心に説明してまいります。 

（議案第４１号教育予算の見積りについて、を説明） 

以上、議案第４１号について、説明を終了します。ご審議

よろしくお願いします。 

 ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問ありました

らお願いします。 

 ２０番のＧＩＧＡスクール構想推進事業のところで、各学

校にＩＣＴ支援員を配置する事業について、もう少し詳しく

教えていただけますか。 

 総合教育会議で出てきた資料を念頭にお話ししていただ

けますか。 

 県立大学の大学生を各小中学校の方に派遣して、担任の先

生が子ども達に教えているときに、子ども達がなかなかつい

て行けないところを県立大の学生が色々と子どもに教えな

がら、先生方のサポートをするという風なことで、県立大学

と産学共同研究センターと教育研究所と学校の４つが一体

的に連携しながら、各学校の要望があれば、それに対して大

学生を派遣するということで、今進めているところでありま

した。 

 ありがとうございます。とても心配していたところですの

で、とてもいい事業だと思います。 

 他にありませんでしょうか。 

 ２０番（ＧＩＧＡスクール構想推進事業）と２７番（小学

校ＩＣＴ機器更新事業）の違いについて、教えてください。 

 ２７番の方については、毎年度リースで使っている先生方

のパソコンですとか、情報の環境整備に係るものです。通常

であれば一括で購入するものですが、５年のリースで借りて

いるものでありまして、それを利用してＧＩＧＡスクールの

タブレット等もＷｉ-Ｆｉでつないで動かしているところ

の、親のようなシステムになります。 

 補足ありますか。 
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学校教育課参事 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

スポーツ課長 

 

教育長 

委員 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

委員 

教育長 

 

 

 補足させてください。今、教育総務課長がお話ししたとお

りなのですけども、２０番に関しましては、１人１台化で学

校に入れました児童生徒のタブレットを今後自宅に持ち帰

ることに伴って、それぞれタブレット単体にセキュリティが

必要になります。そこを構築するための事業でございます。

２７番に関しましては、学校の機器を一斉更新したときのサ

ーバー等のセキュリティのための対策事業となっておりま

す。以上でございます。 

 他にありますでしょうか。（なし） 

 それでは、議案第４１号は、承認を得たものといたします。 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（全国学力・学習状況調査結果、市内小・中学校生徒指導関

係事案一覧、由利本荘市中学生会議について、市内小・中学

校の主な取組・功績等について報告） 

（令和２・３年度成人式開催について、第１７回由利本荘美

術展、鳥海山木のおもちゃ美術館アフターコロナを見据えた

魅力向上事業、鳥海山木のおもちゃ美術館の入館者数につい

て報告） 

（スポーツ関係の功労者表彰者の紹介、ナイスアリーナ利用

状況について報告） 

ここまでで質問等ありますか。 

先程、全県バスケットボール大会で男子は「新山」が準優

勝。女子優勝の「石沢」はどちらの学校になりますか。 

小友小学校になりますが、チーム名は「石沢」となってお

ります。小友小学校の４年生から６年生、プラス尾崎小学校

から１人が入って全部で８人のチームで、チーム名が「石

沢」。石沢小学校からずっと続けているメンバーだから「石

沢」というかたちで、夏も優勝して、冬も優勝したという風

な結果です。 

学校単位でなかったということですね。わかりました。 

話を聞くと８人いないとチームが出られないようです。 

他によろしいでしょうか。（なし） 

 そうすれば、各課からの報告になります。 
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教育総務課長 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

スポーツ課長 

 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

委員 

学校教育課長 

 

 

 

（本荘南及び本荘東中学校区統合小学校準備委員会、１月定

例会について報告） 

（小中学校冬季休業、冬季教職員研修会、学校私費会計経理

検査について報告） 

（由利本荘市文化財保護団体連合会歴史講演会、柿﨑竹美リ

ベンジコンサート２０２１、由利本荘市民俗芸能大会につい

て報告） 

（ＴＤＫ硬式野球部都市対抗野球大会出場報告、第５９回由

利本荘市男女混合バレーボール大会について報告） 

（冬の親子読書教室、リユース文庫について報告） 

（ポンパル（大沢川排水機場）の貸し出し終了について報告） 

（子ども基礎スキー教室、矢島小書き初め大会について報

告） 

（亀田城佐藤八十八美術館企画展、冬のわくわく体験ワンデ

ィ、岩城公民館講座、クリスマスおはなし会、スポーツ少年

団岩城支部打合せ、新春書き初め会、いわき市との中学生交

流について報告） 

（ウインターミニコンサート、新春スポーツレクリエーショ

ン、ちびっこ公民館スケート教室について報告） 

（長坂スキー場オープン、新春書き初め大会、出羽伝承館企

画展示、ウインターグラウンドゴルフ大会について報告） 

（第３０回高橋宏幸賞感想文感想画コンクール表彰式・優秀

作品展・原画展、大平スキー場オープンについて報告） 

（生涯学習交流展、歳末助け合いチャリティーショー、こど

ものつどい、小学生プログラミング教室、書初め大会、冬の

スポーツ教室について報告） 

（本海獅子舞番楽正月公演、第１０１回鳥海高嶺大学講座に

ついて報告） 

 各教育学習課から説明ありましたが、ここまでのところ

で、何か質問ありますでしょうか。 

 冬季休業の閉庁日について教えてください。 

 例年であれば１２月２９日から１月３日までは、年末年始

の休業となりますので２８日までは出勤というかたちにな

りますが、２８日も閉庁日にして先生方に休んでいただきま

しょうということと、１月は４日からスタートしますが、４
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教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日も休んで５日から学校に出勤ということで、それで閉庁日

を１２月２８日と１月４日という風なかたちにして、管理職

が学校を見に行くことはあるかもしれませんが、１２月２８

日から１月４までは学校は閉じるというかたちで、休みにし

たところであります。 

 他にありますか。（なし） 

各課の報告をこれで終了します。日程第５その他に入りま

す。事務局から何かありますか。（なし） 

委員の皆様からお願いします。 

１年間ありがとうございました。 

ようやくコロナも今は小康状態が続いておりまして、忘年

会もやっているようでございます。それだけ少し落ち着いて

いる状態となりまして、安心なのですが、新しいものが出て

きていて、市中感染という話も出てきております。こちらの

方が広がってきますと、確かに軽いとは言いながらも心配な

点は多く、これからまた前と同様に急遽中止することがある

かもしれませんが、安心して対策に手を抜かずに頑張ってい

ただければ、各行事が続いていけると思いますので、よろし

くお願いいたします。 

今日の報告でポンパルの貸し出しが終わることを初めて

聞いたものですから、私も２、３回しか使ったことはないの

ですが、そんな中残念だなというのがありまして、これから

何かで使えればなというのはあるわけでございますが、その

代わりあちこちに施設が増えてきましたので、こういうとこ

ろを使わなくても済むというのも一つかもしれません。そこ

を考えながら、進めていただければと思います。 

冬季になりますと、矢島とか大内、東由利からスキーの声

が聞こえて参りました。各教育学習課の方でもスキー教室

等、様々やられているようでございます。これ以外の地域の

方々にも昔は小学校で必ずスキー教室が体育の授業であっ

たのですが、今は無くなりましたので、せっかく秋田に生ま

れ育った利点ですので、私も小学校でスキーをやってから、

大学を卒業するまでやっておりませんでした。こっちの子ど

も達には、スキーとかスノーボードを経験させるためにも、

今年はもう遅いですから、来年度以降でも結構ですので他の
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委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育学習課でも、ウインタースポーツ教室みたいなものを進

めるのもいいのではないかと。また先程の３か所のところと

共同で進めていただければ。やはり雪国の利点を子供たちに

教えたいというのがありますので、もしよければ考えていた

だければと思っております。 

皆様方には１年間ありがとうございました。また、良いお

年をお迎えいただきまして、来年もよろしくお願いいたしま

す。 

今年１年様々なことがあり、安全に配慮した由利本荘市な

らではの様々な事業を企画して、開催していただきましたこ

と、本当にありがたく思っております。説明を聞きながら由

利本荘市民は幸せだなと思いながら、この会にも、この会に

も出てみたいなと思いながらお話を伺っておりました。 

１年間ありがとうございました。 

教育委員の皆様には大変忙しい中で、指導助言をいただき

ました。大変ありがとうございました。 

その指導助言を基にして、各課・各教育学習課が、今年１

年色々なことがあって、なおかつコロナにも浮き沈みがあっ

てやろうと思えばブレーキがかかったり、ブレーキがかかっ

ている中やらなければというような、苦しい中で工夫しなが

ら前に進めてきた１年でなかったのかなという風に思いま

す。 

今年、間もなく終わりますけども、ぜひ課長さん達の方か

ら、課員みんなの労を労っていただきながら、良い正月にし

たいと思います。 

１年間大変ありがとうございました。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１２月定例会を

閉会いたします。 

 

閉会（午後２時４５分、会議の閉会を宣言） 

  

 


